

Entrevista.



Nilson Figueroa

Un creciente interés por las carreras jurídicas y sociales ha tenido el estudiante ñublensino dentro de la región. Son varias las universidades que tienen en sus mallas carreras como Derecho, Trabajo Social o Psicología. La Universidad Adventista es una de ellas y durante el corto plazo, comenzará a trabajar con las comunidades, enfocando su esfuerzo en el tema jurídico, relacionado a las entidades judiciales que se han visto potenciadas en Nuble tras la apertura del nuevo edificio de justicia en la capital regional. En ese contexto que Nilson Figueroa Pérez, decano de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales de la UNACH, abordó la labor realizada dentro de la entidad y la marcada presencia de estudiantes de la región dentro de la casa de estudios. Figueroa es abogado con diversas experiencias en asesoría jurídica universitaria y con estudios de Magister en asuntos políticos de la Universidad de Los Andes.



Qué tipo de carreras se imparten dentro de la Facultad de Ciencias Jurídicas y Sociales?

En la actualidad tenemos 5 programas que se hallan vinculados al trabajo de nuestra facultad. La carrera de Trabajo Social, que se imparte en nuestra Institución desde el 2003 y cuenta ya con 17 generaciones de egresados. La carrera de psicología, por su parte, existe desde el primer semestre del 2010 y en ella hemos formado a 10 generaciones de profesionales. La nueva carrera de Derecho, que recibió su primera generación de estudiantes en el mes de marzo de 2022. Además una Licenciatura de Trabajo social, en modalidad online, y un Magister en psicología.



Cuál ha sido su mayor desafío en la labor que ha desempeñado a la cabeza de la facultad tan trascendental como lo jurídico y social?

Me ha correspondido liderar este proyecto durante los últimos tres años, desde la creación de esta Facultad. Ha sido desafiante crear una nueva unidad académica con la complejidad propia de una Facultad, sin embargo, hemos tenido el apoyo transversal de las unidades especializadas de la Institución y hemos avanzado gracias a la vasta experiencia de los académicos que fueron convocados a colaborar en este proyecto y que aún lo integran. El mayor desafío, sin duda, ha sido implementar la nueva carrera de Derecho.



Cree que el estudiante ñublensino ha ganado interés por estas áreas?

Ha sido interesante notar el creciente interés de los jóvenes por nuestras carreras. Aunque el interés se ha mantenido estable en algunos programas, ha sido especialmente creciente en las carreras de Psicología y, más aún, en Derecho, siendo los jóvenes de la región de Nuble los principales interesados en nuestra oferta académica. Menciono esto porque la Universidad Adventista es reconocida por el variado origen geográfico de sus estudiantes.



Cuál es el sello primordial que un estudiante de Derecho debe tener en su vida profesional?

El sello del estudiante de Derecho, que buscamos extender también a su perfil profesional, es el de una persona comprometida con los valores y principios que nuestra institución promueve: la honestidad, el buen trato hacia los patrocinados, el respeto y el compromiso con un ejercicio profesional que eleve la dignidad del Derecho a la posición que le corresponde.



Qué proyectos empezarán a ejecutar para el beneficio de la propia comunidad?

Junto al trabajo estratégico de las vicerrectorías académicas y de vinculación con el medio, nos encontramos desarrollando proyectos de alcance local, comunal y regional, a fin de alcanzar efectivamente a las personas que más lo necesitan, con programas y proyectos que van en su directo beneficio. El Centro de intervención y atención social (CIAS), el Centro de atención psicológico (CEAPSI) y la futura Clínica Jurídica de la carrera de Derecho, que también extenderá su gestión a materias de carácter psicosocial y que esperamos abrir a los usuarios a contar del próximo año 2025.



Aunque el interés se ha mantenido estable en algunos programas, ha sido especialmente creciente en las carreras de Psicología y, más aún, en Derecho, siendo los jóvenes de la región de Nuble los principales interesados"